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次  第 顛               末 

開 会 佐藤所長  

あいさつ 吉澤教育長 

小澤謙一委員長 

小澤弘副委員長 

会議の公開、会議

録署名委員の指

名 

○会議の公開、傍聴人、会議録署名委員の指名について 

（事務局）会議を公開とするか非公開とするか、傍聴人の申込みがな

かったこと、会議録の署名委員を指名することについて、説明。 

・会議については公開、傍聴人は申込がなかった、会議録署名委員は

柳委員と林委員を指名することについて、全員了承。 

１．議 題 （１）令和４年度事業計画について 

●文化財啓発事業 

（事務局）説明。 

（柳委員）解説板と標柱の更新設置について、進捗状況と今後の予定

を伺いたい。 

（事務局）指定文化財については、数年前に一部の例外を除いて解説

板と標柱の状態を確認したところである。今後はその成果をもとに作

成した更新計画に基づき作業を実施していく。基本的には劣化が激し

いものから順に修繕する予定である。なるべく早く更新できるように

財政部局と予算措置について調整していきたいと考えている。 

（柳委員）指定文化財、未指定に限らず、最近の調査結果により解説

板の内容訂正が必要になったものは、優先的に更新するよう対応して

ほしい。 

（小澤委員長）「青鳥城跡」の解説板はどこに新設するのか。 

（事務局）今の設置場所は民地の駐車場近くにあって誤解を招くため、

新しい解説板は土塁のよく見える市が管理している場所に設置する予

定である。 

（小澤委員長）広報「おしえて「文化財」」の掲載はどのようにするの

か。 

（事務局）３ヶ月に２回の頻度で掲載する。 

●文化財保存事業 

（事務局）説明。 

（栗原委員）「大谷瓦窯跡」は公園整備するのか。 



（事務局）市有地の緑地部分の除草などを行って管理しているが、公

園として整備する予定はない。 

（小澤委員長）大谷に移植したかたくりの様子はどうか。 

（事務局）毎年開花状況を確認しているが増えてきている。 

（小澤委員長）全国史跡整備市町村協議会、全国史跡整備市町村協議

会関東地区協議会、関東甲信越静地区埋蔵文化財職員共同研修会は事

務局職員が出席するのか。 

（事務局）事務局職員が出席する。全国史跡整備市町村協議会につい

ては、来年は埼玉県が開催地になる。当市は国指定史跡の「大谷瓦窯

跡」があるので、協力しながら無事に開催できるように力を入れてい

きたいと考えている。また、そこでの意見交換や先進事例を参考にし

て今後の文化財保護行政を進めていきたいと考えている。 

（柳委員）新型コロナウィルス感染症拡大防止のため、昨年度は皆で

集まることが中々難しかったが、３月に行った合同研修会は色々勉強

できてよかったと思う。 

（事務局）現地視察を伴う研修が難しい状況の中、初めての試みで行

ったのだが、今後、専門調査員の方にお話しいただく機会も設けられ

ればと思っている。まず事務局が皆様に開催案を提示しご意見を頂き、

研修会の内容を検討したいと考えている。 

（柳委員）話はそれるが大河ドラマ「鎌倉殿の１３人」の影響で問い

合わせなどは来ているのか。 

（事務局）直接的なものはないが正法寺の標柱修繕を予定しているの

は、大河ドラマの影響で正法寺の観光客が増えていることもある。ま

た、比企地区文化財振興協議会で実施予定の巡回文化財展「武蔵武士

と比企」も大河ドラマを意識している。このような形で文化財担当者

としてできるアプローチをしていきたいと考えている。 

（小澤副委員長）正月の正法寺は普段より人が多かった。参道もきれ

いに整備されたから解説板があるといいと思う。大河ドラマの関係で

この地域が注目されている。コロナ禍でなければもう少しよい対応方

法があったと思うが、今後も文化財を生かした地域おこしがあるとい

いと思う。 

（小澤委員長）足利基氏の塁跡の解説板はどうか。 

（事務局）今の解説板の下に二枚重ねで新しいものがあったので入れ

替えてきれいになっている。 



（小澤委員長）文化財を見に来る方のためにも解説板は見やすいもの

がいいので、今後もよろしくお願いしたい。 

● 文化財調査事業 

（事務局）説明。 

（林委員）市内社寺調査リストの２次調査対象欄が×になっている理

由は何か。 

（事務局）調査に協力していただけなかったもの、２次調査の必要が

なかったものに×がついている。 

（小澤副委員長）×がついているものは番号がついてないが、最終的

にマッピングやリストに載らないのか。 

（事務局）このリストは２次調査対象リストのため番号がついていな

い。最終リストには載る予定である。 

（小澤副委員長）今回の調査は終わってしまうが、長い目でみれば現

状を把握しておくことは大事だと思うので、引き続きコンタクトを取

るようにした方がよいと思う。 

（栗原委員）昨年、ベルクの北側（諏訪下）に倉庫が建つため岩鼻遺

跡の調査をするとの話があったが進捗状況はいかがか。 

（事務局）試掘調査をしたところ埋蔵文化財が確認されなかった。そ

のため包蔵地の範囲から外し、現在その土地は包蔵地外となっている。 

●埋蔵文化財センター運営事業 

（事務局）説明。 

質疑なし。 

―以上、令和４年度事業計画について了承― 

 

〇小澤委員長が、議長を降りる。 

２．報 告 〇おくま山古墳について 

〇江野家住宅について 

３．その他 〇令和４年度東松山市文化財専門調査委員会について 

〇次回会議日程について  

閉会 佐藤所長 



 
上記会議の顛末を記載した内容について、相違ないことを証します。 

 
令和４年６月１０日   署名委員     林 龍生      

 
            署名委員     柳 正博      

 

 

 


